
平成２９年度 第２回藤沢市介護保険運営協議会 

  

日 時：２０１７年（平成２９年）８月３１日（木） 

                午後２時から 

会 場：藤沢市保健所 ３階  研修室 

 

１  開 会        

   

２    議 題 

＜公開議題＞ 

（１）平成２８年度介護保険事業の実施状況について 

 ◆ 事務局から【資料１】について説明。 

  

（２）平成２８年度地域包括支援センター活動報告及び平成２９年度活動計画等に

ついて 

 ◆ 事務局から【資料２】について説明。 

 

 議題（１）議題（２）について質問等 

・委 員：総合事業のサービスの進捗状況と現状での評価について伺いたい。  

・事務局：総合事業のサービスについては、訪問介護については、介護予防訪問介

護相当・緩和基準（訪問型サービスＡ）・短期集中予防サービス（訪問

型サービスＣ）を実施している。介護予防訪問介護相当事業については、

生活援助のみを提供する場合に報酬を下げている。 

     現段階の評価として、 ＡとＣについては利用件数がなかなか伸びてお

らず、いかに普及していくかが課題と考えている。 

訪問介護の給付額については、総合事業への移行に伴い、生活援助のみ

を提供した場合の単価を介護予防訪問介護の単位の９０%にしたことか

ら、給付額は前年度と比較して、下がった結果となった。一方、通所型

サービスについては、介護予防通所介護と単価を変更せずの実施となっ

たため、増加したと捉えている。 

 

・委 員：小地域ケア会議、地域診断については、把握した色々な課題に対して、

どのように対応・対策をとっているのか。また、どのような形で次期計

画に反映させていくのか。 

・事務局：小地域ケア会議で挙がった課題については、各地域で住民に対する普及

活動等、検討してもらっている。平成２９年度に協議体を設置し、小地

域ケア会議で挙がった個別課題についても協議体で検討していく。 



     また、その他にも地域ケア会議において介護予防・自立を目的としたケ

アマネジメントの確認等、次期計画にも位置づけて取り組む。 

 

・委 員：平成２９年度地域包括支援センター重点業務について、包括支援センタ

ーに対する評価基準として、明確な市としての基準があるのか。 

・事務局：介護予防支援については介護保険課における適正化事業の中で行う。介

護予防ケアマネジメントについては、各包括に対し、毎月報告をあげて

もらっている。個々の報告をもとに、公正・中立性について評価してい

きたい。 

 

・委員長：地域ケア会議について、包括の現場からの意見はあるか。 

・委 員：協議体が設置され、小地域会議からの課題検討もはじまった。具体的な

ものになるよう進めているところではあるが、模索中である。 

 

・委 員：包括の相談者内訳中、医療機関の内訳について伺いたい。 

・事務局：包括が受けたものの内訳となる。 

 

・委 員：平成２８年度地域包括支援センター事業報告の中に今後の課題として、

「自助」「互助」が挙げられているが、自治会や一般の人の理解はどう

なのか。「自助」「互助」については自治会長の考えに大きく影響される。

自治会・包括・民生委員などとどのように進めていけばよいか。 

・事務局：民生委員、地区社協、自治会代表の方など、会議の中では良い議論がで

きているが、どう伝えていくかについては今後の課題である。普及のた

めの議論もしているが、協議体で止まっていたら「自助」「互助」は進

まないので、さらに広めて行きたい。 

 

・委 員：資料の平成２８年度介護保険料収納状況決算の見方について伺いたい。 

・事務局：滞納繰越分に記載漏れがあった。前年より繰越が減っているわけではな

い。 

・委 員：保険料の納付があって、介護保険制度が運営されている。保険料は大切

であるとの意識のもと、やっていってほしい。 

 

・委 員：包括の営業時間や土日の営業について伺いたい。 

・事務局：仕様書において市の開庁時間にあわせている。土日については、営業し

ていない包括がほとんどだが、土日夜間の連絡対応は各包括可能な状況

である。 

・委 員：今後についても、土日の営業は検討していないということか。家族が遠

方の場合の介護問題などもあり、まずは地域包括支援センターに相談と



なると、フレキシブルな対応も必要なのではないか。 

・事務局：現状は行っていないが、今後、検討していきたい。 

・委 員：土日となると、人員面において現場は大変かもしれない。また、予算の

問題もあるだろうが、今後、そういった対応も大事ではないか。難しい

という理解か。 

・事務局：市の総合相談の窓口もあるため、総合的に、相談のあり方を検討してい

く必要がある。 

・委 員：土曜日に営業している包括の、土曜日の相談件数について伺いたい。 

・事務局：土曜日に限定した件数は現時点ですぐにはお示しできない。今後調査す

る。 

 

 

（３）介護予防支援及び介護予防ケアマネジメントの業務委託可能な居宅介護支援事

業所の承認について 

◆ 事務局から【資料３】について説明。 

 

 ・委員一同：承認する。 

 

 

（４）藤沢型地域包括ケアシステムの推進について 

 ◆ 事務局から【資料４】について説明。 

 

・委 員：ロードマップに「市民センター・公民館機能の充実」とあるが、これは他

のところで検討しているのか。 

・事務局：市民センター・公民館については市民自治推進課の所管となるため、市民

自治推進課であり方検討が行われている。連携する中で職員等と共有して

いる。 

（５）藤沢市高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画の策定について 

◆ 事務局から【資料５】について説明。 

 

 

（６）その他 

◆ 事務局から９月９日シンポジウム「認知症になっても安心して暮らせるまち 

ふじさわ」及び１１月１１日「介護の日」について情報提供 

  

＜非公開議題＞ 

（７）地域密着型サービス事業者等の指定状況について 

（８）平成２８年度地域包括支援センター収支決算及び評価結果について 



（９）平成２９年度地域包括支援センター収支予算について 

 

３  閉 会 

 

 

次回開催予定 

日時：２０１７年（平成２９年）１１月３０日（木） 

午後２時から 

会場：藤沢市保健所 ３階 研修室 

  


